

Sainte-Soline.

M. l'abbé Métais, le dévoué curé de Sainte-Soline, a eu la bonne pensée de faire revivre parmi ses paroissiens la dévotion envers leur sainte Patronne; il a obtenu de Mgr l'évêque de Chartres une relique de sainte Soline, qui sera apportée le 16 octobre par une délégation du clergé chartrain. A cette occasion une fête solennelle aura lieu. A 10 heures réception des reliques; à 10 heures 1/2 messe; à 2 heures 1/2 vêpres de sainte Soline, panégyrique, procession, Salut solennel.

Voici en quels termes M. l'abbé Métais convie ses paroissiens à cette fête :

Les savants Bollandistes nous apprennent que Soline, notre Patronne, naquit dans un village des environs de Melle, en Poitou. Or, dans toute la contrée, une seule paroisse, la nôtre, porte son nom; nous sommes donc autorisés à croire que vraiment nous foulons la terre natale de la sainte martyre. Elle est de chez nous.

Nos ancêtres avaient pour elle un culte profond; j'en trouve la preuve dans ce fait : le Chapitre de l'église cathédrale de Poitiers, qui possédait une partie des terres de Champrimbault, s'était fait officiellement l'interprète de la dévotion populaire en élevant à notre jeune Sainte un autel dans une des plus grandes églises de la ville épiscopale.

Deux motifs m'invitent à raviver le culte tant de fois séculaire de notre sainte Patronne. Vos labeurs sont rudes, le résultat, pour ainsi dire, misérable. On pourrait, semble-t-il, résumer les dernières années en ces paroles de la Bible : « La sauterelle a mangé les restes de la chenille, le ver, les restes de la sauterelle, et la nielle les restes du ver... Hommes, réveillez-vous... Jetez de grands cris, ministres de l'autel... Faites venir les anciens et tous les habitants du pays en la maison de votre Dieu ».

Ma mission au milieu de vous est de jeter ce grand cri. A vous de l'entendre !

Je me souviens que Soline a été invoquée pour les biens de la terre. A Chartres, où elle cueillit la palme du martyre, on portait ses reliques en procession pour obtenir de Dieu, par l'intercession de son héroïque Servante, les bénédictions du ciel; et, la reconnaissance populaire, dans un langage imagé et charmant, appelait Soline : « Le grand aqueduc du pays chartrain ».

Ma mission au milieu de vous est de jeter ce grand cri. A vous de l'entendre !

Je me souviens que Soline a été invoquée pour les biens de la terre. A Chartres, où elle cueillit la palme du martyre, on portait ses reliques en procession pour obtenir de Dieu, par l'intercession de son héroïque Servante, les bénédictions du ciel; et, la reconnaissance populaire, dans un langage imagé et charmant, appelait Soline : « Le grand aqueduc du pays chartrain ».

Or Soline est plus spécialement notre Patronne. Patronne veut dire : protectrice. Elle nous protégera; mais il faut le lui demander.

Je ne puis passer sous silence une autre raison de mon insistance auprès de vous. Que vous soyez comblés des biens de la terre, je le désire vivement, et je le demande à Dieu chaque jour; mais la terre, c'est la demeure d'un jour. Ne

convient-il pas de songer à la demeure permanente, à la Patrie éternelle? N'y a-t-il pas pour l'âme de mauvaises années qui l'appauvrissent et la ruinent? N'est-ce pas désolant : le ciel fermé après que la terre a été parfois si ingrate!

A nous, sainte Soline, à nous!... Donnez le pain, oui, certes, mais aussi donnez la foi, et une foi forte et vibrante. Donnez, c'est-à-dire demandez, priez, suppliez pour nous la Puissance infinie.

Un heureux événement est venu encourager mes espérances; Monseigneur l'évêque de Chartres a bien voulu, sur mes instances, distraire une portion des reliques de sainte Soline, conservées dans l'église de Saint-Pierre de Chartres. C'est un ossement de la martyre qui nous sera remis solennellement le 16 octobre prochain par des prêtres du diocèse de Chartres.